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Abstract (en)
[origin: US2017292775A1] A door tray for a domestic refrigeration appliance includes a base body for holding stored goods and an add-on part
being separate from the base body and fastened to the base body. The base body has an upper bracket that is oriented forward and faces away
from a rear wall of the base body and a lower bracket that is disposed at a distance therefrom, is oriented forward and faces away from the rear wall
of the base body. The add-on part is fastened to the upper bracket and/or to the lower bracket. A domestic refrigeration appliance with a door tray is
also provided.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Türabsteller (6) für ein Haushaltskältegerät (1), mit einem Grundkörper (7), welcher zur Aufnahme von Lagergütern
ausgebildet ist, und mit einem zum Grundkörper (7) separaten Zusatzteil (28, 42, 43) welches an dem Grundkörper (7) befestigt ist, wobei der
Grundkörper (7) einen einer Rückwand (8) des Grundkörpers (7) abgewandt nach vorne orientierten oberen Bügel (13) und einen dazu beabstandet
angeordneten und der Rückwand (8) des Grundkörpers (7) abgewandt nach vorne orientierten unteren Bügel (14) aufweist, wobei das Zusatzteil
(28, 42, 43) an dem oberen Bügel (13) und/oder dem unteren Bügel (14) befestigt ist. Die Erfindung betrifft auch ein Haushaltskältegerät (1) mit
einem Türabsteller (6).
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